



われらの三川

発行 令和元年5月15日（毎月15日発行）TEL 0254-99-2605 FAX 0254-99-2825

学校教育目標

やさしい子 そして がんばれる子

これは、我が校の学校教育目標です。そもそもこの学校教育目標は、ふるさと学習館の本間信昭先生が、旧三川小学校の校長時代につくられたものです。今も、旧三川小学校の体育館にはこの教育目標が掲げられています。私たちは15年以上、この学校教育目標を引き継いでいます。歴史と伝統のある教育目標なのです。



旧三川小学校の体育館に

本間先生から、この教育目標に込めた思いをお聞きしました。

まず、「やさしい子」についてです。当時はいじめが社会問題となっており、相手の気持ちを思いやることのできる子どもになってほしいという思いを強くされたそうです。今も「いじめ見逃しゼロ」は県の最重要課題となっています。「やさしい子」になってほしいという思いに、当時も今も変わりはありません。

次に、「がんばれる子」についてです。「がんばれる子」には、「みんなと一緒にだからがんばれる」という意味が込められているのだそうです。

自分一人ではできないことも、みんなと一緒にだとなることが、学校にはたくさんあります。自分一人で考えてもわからなかったことが、友達と話し合っているうちにわかってきた。どうしたらいいかわからず泣いてしまったときも、友達から声をかけられてもう一度挑戦してみようと思った。このような経験が誰にもあるはずです。

私たちは、決して一人でがんばっているではありません。この教育目標には、友達とのかかわりを大切に、共に成長していこうという強い願いが込められています。

中学校の生徒玄関、体育館には、「百折不撓」という文字が掲げられています。



中学校の生徒玄関に

何度挫折しても、くじけず立ち上がるたくましさを表す言葉です。小学校が掲げる「がんばれる子」はこの百折不撓にもつながっています。そして、このたくましさは、仲間とのかかわりの中から培われるものであると考えています。

これからも、本間信昭先生の意志を大切に、「やさしい子、そして、がんばれる子」の育成に、三川小学校職員一同全力を尽くします。

4.17 1年生を迎える会

児童会主催の1年生を迎える会が行われました。

6年生に手を引かれ、1年生が入場してきました。とても緊張した面持ちでしたが、会が進むにつれ、表情もやわらかくなり、笑顔も見られるようになりました。

会の中で、2年生から、「おはびよ」のお面とあさがおの種がプレゼントされました。添えられたメッセージを読んで、どの子どもともうれしそうでした。



プレゼントをもらってうれしそうな一年生

1年生は、一人一人が自己紹介をしました。どの子ども大きな声でしっかり自分の名前を言えました。そして、好きな食べ物や得意なことを発表しました。聞いていた上学年の子どもたちは、「あっ、同じだ!」とか、「水泳ができるんだ。すごい!」など、1年生を身近に感じることができました。運営委員会が中心となって、1年生クイズも行われました。「1年生15人に聞きました。好きな季節で一番多かったのは何?」「ドラえもんキャラクター中で一番人気があったのは何?」次々出される1年生クイズを通して、1年生と仲良くなるきっかけをつくることができました。

会の最後に、「ともだちになるために」を全校で歌いました。

友だちになるために 人は 出会うんだよ
この どんな人とも きっと わかりあえるさ
友だちになるために 人は 出会うんだよ
同じような やさしさ 求めあって いるのさ
今まで出会った たくさんの きみと きみと
きみと きみと きみと きみと きみと
これから出会う たくさんの きみと きみと
きみと きみと ともだち



全校合唱「ともだちになるために」

友だちになるために、ここ三川小学校で出会った子どもたちです。優しさに包まれた1年生を迎える会となりました。

5.9 ウォーキングスクール

春の恒例行事であるウォーキングスクールが行われました。快晴の空の下、旧三川小学校（ふるさと学習館）までの往復8kmを全校児童が歩き抜きました。

今年は、14名のボランティアの方からご協力いただきました。子どもたちと一緒に全行程を歩きながら、声掛け・補助などお願いしたり、昼食となるカレー作りをお手伝いいただいたりとたくさんのご支援をいただきました。ウォーキングスクールはこうしたボランティアの方々のご協力なしには成立しない行事です。多くの地域の皆様に支えられ三川小学校があることを改めて強く感じました。

まず、縦割り班ごとに、旧三川小学校まで歩きました。五十沢橋を渡り、新谷川沿いの土手を歩きました。いつも見ている川なのに、こうして見るとその美しさに驚かされます。土手沿いはきれいに草が刈られ、とても歩きやすくなっていました。地域の皆様のお心遣いに感謝するばかりです。



トンネルの中も気を付けて歩きました

天気がよかったこともあり、ここまで歩くと疲れて足が進まなくなる1年生も見られました。すると、1年生のリュックをもってあげ、やさしく励ます6年生の姿を見ることができました。



1年生を励ます6年生

5年生の中には、ゴミを拾いながら歩く子どもたちも見られました。行きだけで、袋いっぱいゴミがたまりました。各所で、子どもたちのやさしい姿が見られうれしくなりました。

目的地である旧三川小学校では、1～5年生は5年生のリードでレクリエーションを、6年生はボランティアの方と一緒にカレー作りを行いました。



ボランティアの皆さんの指導を受けて

カレー作りは、かまどを組むところからスタートします。鍋の水が沸騰するほどの火力を維持することが難しかったようで、苦戦する6年生でしたが、ボランティアの方からの指導の下、どの班もおいしいカレーを完成させることができました。

いっぱい歩き、いっぱい遊んで、おなかを空かせた1～5年生が、「おいしい。おいしい。」と笑顔になり、その笑顔を見て、6年生も笑顔を見せてくれました。笑顔のつながるステキな昼食会となりました。



カレー、とってもおいしかったです

後片付け、清掃も協力して行いました。半日縦割り班で過ごして、帰り道は、朝よりどの子ども仲良くなっていたように感じます。疲れているのに、どこことなく楽しそうでした。



後始末もしっかりできました

活動を共にすることで、普段以上のつながりが生まれます。「なすことによって学ぶ」とよく言います。三川小学校では、5月の早い時期にこうした全校活動を組織することによって、子どもたちのつながりを深めることをねらっています。このつながりが、その後の学校生活に必ず活かされると考えているからです。そして、このつながりが、「がんばれる子」を育てます。

阿賀町観光ガイド大活躍

三川小学校の4, 5, 6年生8人が、阿賀町ジュニア観光ガイドとして活躍しています。阿賀町ジュニア観光ガイドとは、公民館と観光ガイドの共催事業で、町のよさを内外に紹介できる小学生を養成し、実際にガイド活動を行うというものです。

5月3日、狐の嫁入り行列に来られたお客様をガイドする三川小学校の子どもたちがいました。お客様に積極的に声をかけ、紙芝居や絵、写真などを使って分かりやすく説明し、大変喜ばれたそうです。

学校外でも様々な場所で、三川小学校の子どもが活躍しています。



阿賀町を紹介するジュニア観光ガイド

反響にびっくり！ 三川鉱山

昨年度の6年生が、総合的な学習の時間に「三川鉱山」について学習しました。その内容が新潟日報に掲載され、それをご覧になった、町外の方が2名来校されました。「三川鉱山のことをもっと知りたい。そこにあった金山小学校に通っていたんです。」というお話でした。同様の電話の問い合わせも埼玉県からありました。小学校での学習が、三川に縁のある方々をつないでいるようでとてもうれしく思います。下は昨年度作成した三川鉱山跡の案内図です。この図案で看板を作成し設置する予定です。この学習は今年度の6年生へと引き継がれています。



看板を設置して三川鉱山の歴史を残します

今後の主な予定

5月の主な予定

- 8日(水) 眼科検診
全校5時間授業
尿検査(二次)
- 9日(木) ウォーキングスクール
(延期の場合は金曜授業)
- 13日(月) 内科検診(下学年)
- 14日(火) 陸上練習スタート
- 15日(水) 耳鼻科検診
- 16日(木) 委員会活動②
- 17日(金) 児童朝会
- 20日(月) 内科検診(上学年)
- 22日(水) マラソン記録会
- 23日(木) クラブ活動②
- 25日(土) PTA奉仕作業
- 29日(水) 短縮5時間授業
(町内教職員研修のため)
- 30日(木) 委員会活動③
歯科検診
- 31日(金) 学習参観日 給食試食会

6月の主な予定

- 6日(木) クラブ活動③
- 7日(金) 児童朝会
PTA理事会
- 12日(水) 阿賀町小学校親善陸上記録会
- 13日(木) 委員会活動④
- 14日(金) 陸上記録会予備日
- 19日(水) 発表朝会
6年生給食後下校
- 20日(木) 6年生修学旅行(佐渡)1日目
- 21日(金) 6年生修学旅行(佐渡)2日目
- 27日(木) 5年生自然教室1日目
- 28日(金) 5年生自然教室2日目

* 予定は変更になる場合があります。
その場合は、学年だより等でお知らせします。